

Rebasarán los subsidios los 400 mil mdp (El Financiero 02/09/08)

Rebasarán los subsidios los 400 mil mdp (El Financiero 02/09/08) Eduardo Jardón Martes, 2 de septiembre de 2008 Frenan los precios del gas LP, gasolinas y electricidad. Con ese dinero se construirían 4 refinerías. Crecerá 22% el apoyo al consumo de los hogares. Los subsidios al sector energético en este año sumarán 407 mil 532 millones de pesos, por arriba de los pronósticos anteriores. De acuerdo con estimaciones del Segundo Informe de Gobierno, en las tarifas eléctricas los apoyos ascenderán a 116 mil 660 millones de pesos. En el presupuesto aprobado para este año se estimó en 107 mil millones de pesos el subsidio; de este monto, 73 mil 616 millones corresponden a usuarios de la Comisión Federal de Electricidad (CFE) y 34 mil 144 millones para los de Luz y Fuerza del Centro (LFC). En su informe, el gobierno destacó que los subsidios a las tarifas eléctricas equivalen a 1.81 veces el presupuesto autorizado para el Ramo Agricultura, Ganadería, Desarrollo Rural, Pesca y Alimentación. Al consumo de gasolinas y diesel, el apoyo ascenderá a 260 mil millones de pesos, cantidad que supera los 195 mil 504 millones que se pronosticó en el presupuesto de gastos fiscales. La cifra acumulada en lo que va del año es de 126 mil 151 millones de pesos, según el último reporte de las finanzas públicas. En cuanto al gas LP, el apoyo del gobierno totalizará 30 mil 872 millones de pesos. "Con el monto total del subsidio estimado a gasolinas, diesel y gas LP, se podrían construir cuatro refinerías con capacidad de 300 mil barriles diarios", destacó el documento. El gobierno explicó que estas subvenciones tienen el propósito de aminorar el impacto que los aumentos en los precios de los productos básicos han tenido en las familias mexicanas. Congelados Así, el último trimestre de 2007 se congelaron los precios al público de la gasolina Magna, del diesel y del gas LP, y en lo que va del año se han reportado diversos aumentos, pero "el gobierno federal ha continuado con el esfuerzo de contar con tarifas accesibles", se indicó en el informe. En el caso de las tarifas eléctricas, en 2007 se suspendió entre octubre y diciembre la aplicación del factor de ajuste mensual acumulativo en las tarifas de servicio doméstico, y en enero de 2008 se aplicaron reducciones significativas. De acuerdo con las estimaciones del informe, las tarifas del servicio doméstico en este año promediarán 1.06 pesos por kilovatio-hora, 3.9 por ciento por arriba del dato del año anterior. El subsidio al consumo de los hogares sumará 85 mil 385 millones de pesos, cantidad que supera, en 22 por ciento, en términos nominales, a la cifra reportada en 2007.